

Lutry, le 10 juin 2022

**Postulat «Pour préserver le pouvoir d'achat»**

Monsieur le président,  
Mesdames et Messieurs, Chères et Chers collègues,

En raison de la crise ukrainienne d'une part, et, d'autre part, de problématiques économiques mondiales, liées à des pénuries de matières premières et aux retombées du Covid notamment, l'inflation fait son grand retour dans notre pays. Ainsi, au début du mois, l'Office fédéral de la statistique annonçait qu'elle atteignait déjà 2,9% par rapport à l'année passée, soit l'augmentation annuelle la plus élevée depuis 2008, il y a 14 ans. Plus encore, pour la composante «énergie (y.c. carburants)», la hausse des prix se montait à 24,8% par rapport à mai 2021. Et il y a tout lieu de penser que la situation pourrait encore s'aggraver.

Cette inflation touche directement nos concitoyennes et concitoyens, mais aussi nos commerces, puisque leurs charges sont amenées à augmenter significativement, à un moment où ils demeurent pour la plupart dans une situation difficile suite à la pandémie.

Dans la mesure où la santé financière de notre commune est bonne, et où les mesures ciblées visant à lutter contre les conséquences négatives du coronavirus ont été efficaces et bien reçues, il me semble pertinent, face aux risques causés par une forte hausse des prix, d'étudier l'opportunité d'actions locales pour lutter contre les impacts de l'inflation.

Pour répondre à la hausse des prix de l'énergie, il serait notamment possible d'envisager d'adapter la politique des services industriels quant à l'ajustement des prix de l'énergie, et d'anticiper ou d'accroître certaines mesures liées à la transition énergétique ou aux économies d'énergies.

D'une manière plus générale, on pourrait également réitérer l'idée de bons valables auprès des commerces de proximité, tels ceux mis en œuvre durant l'opération «Ensemble, soutenons nos commerçants», notamment au cas où l'impact de l'inflation serait plus élevé et plus étendu encore.

**Conclusion**

Ainsi, par ce postulat, je souhaite inviter la Municipalité à étudier l'opportunité de prendre des mesures pour préserver le pouvoir d'achat de la population de Lutry et mitiger l'impact de l'inflation dans notre commune, que ce soit par certaines mesures exposées plus haut, ou par toute autre mesure jugée adéquate.

Je vous remercie par avance du bon accueil que vous réserverez à ce postulat.



Vincent Arlettaz